

2299

La Prensa, Curicó, 19-V-1987 p.3 000201950

LA PRENSA, MARTES 1

NSA

FUNDADO EL 13 DE NOVIEMBRE DE 1898
88 AÑOS AL SERVICIO DE LOS CURICANOS
Propietaria: Emp. Periodística Curicó Ltda.
Merced 373 - Curicó

Director: Manuel Massa Mautino
Rep. Legal: Carlos Lazzano Alfonso
Domicilio: Merced 373

TELEFONO
Dirección: 3
Redacción:

RECORDANDO A NERUDA

Sus memorias son interesantes. Se refiere bastante a los países extranjeros, donde vivió, más o menos que diez años.

Acostumbraba contar anécdotas alegres y otras muymovedosas. También algunas impresionantes, como las del Congreso de La India, que se encontraba en plena de su liberación. Sin embargo, tuvo un idilio con una joven boliviana, llamada José Bils. Pero lo peor fue su soledad. En la época más triste de su poesía y se dedicó a escribir "Residencia en la Tierra", en la cual creó un estile "El Nerudismo", que vivió, en seguida en la poesía hispanoamericana.

Con "Residencia en la Tierra" Neruda se dió a conocer en Europa y después su fama creció universalmente. Con esa interesante obra poética se hizo pronto famoso mundialmente.

Con residencia en la Tierra se hizo famoso, no solamente en Europa, también universalmente. Porque ad-

quirió su dominio excelente de su estilo.

Además da a conocer que a él la vida lo hizo recorrer el mundo, antes de llegar a España. Que él considera que debió ser su punto de partida. Y le tocó todo conocer antes de llegar, como deseaba, a Querceto. Neruda en 1932 retornó a Chile. Se había casado en Bolivia con María Antonieta Aguirre. Una noche se estableció en Java.

En mi vida de poeta me tocó conocerlo.

Y lo encantaba estar siempre rodeado de sus amigos, que tuvo en todo el mundo. Con ellos vivió épocas felices, en todos los países visitados. Además le encantaba conversar con ellos, comer, beber, y divertirse, dando en sus odas recetas de cocinar.

Era su gran afición dormir la siesta y tomar té. Varias veces al día.

La simple poesía comienza en su "Canto General" y sigue en "Las Flores y el Viento". Llega a la plenitud en "Odas Elementales" y adquiere triunfo definitivo.

Se fama creció. Benjamin Carrón, ecuatoriano dijo, en su libro que, Neruda ha sido un genio que preñó Latinoamérica. El conocio a Neruda a través de Gabriela Mistral. Le presentó por correo, en 1928, en Europa. Encogida Gabriela y Pablo se admiraron mutuamente.

En Chile no habia, una estima de Neruda. Sin embargo, en Argentina se encontraba, entonces, una estima a Pablo de espíritu cálido, que les llenó de gusto a los chilenos que la vieron, al pasar por ahí.

Dijeron que Neruda se perpetuó en vida con los "Veinte Poetas", "España en el Corazón", y "Alturas de Machu Picchu".

Además fue Embajador de Chile en 1940.

Con el colombiano Arturo Cam-

acho Ramírez se conocieron en 1943, en Bogotá.

El día 12 de Julio de 1972 se celebró el cumpleaños de Neruda con sus amigos de todo el mundo y el largó su versa poética e infantil. Lo que se recuerda aún con verdadero afecto y emoción.

En 1948 visitó Pablo en Colombia. Allí conoció a Jorge Rojas y fueron grandes amigos.

En Puerto Rico también estuvo Neruda y se encosió con una Doctora en Letras, "Concha Molina", que se consideraba Nerudiana y admiraba la Erika de él, a través del primer tomo del "Enmemorial de Isla Negra", "Donde Nace la Lluvia". También conoció a un Venezolano. Destacado en las letras de Venezuela, Luis Pastorío, que también fue admirador y amigo de Pablo.

Nada más por ahora. Neruda es recordado hasta en el fin del mundo. De lo cual nosotros los chilenos debemos estar orgullosos.

Recordando a Neruda [artículo] Catalina Carrasco de Bustamante.

Libros y documentos

AUTORÍA

Carrasco de Bustamante, Catalina, 1903-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando a Neruda [artículo] Catalina Carrasco de Bustamante.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)